



Si vous avez cette publication entre vos mains, c'est sans doute par intérêt pour l'histoire des familles et/ou pour les phénomènes migratoires.

Prenez le temps de la lecture pour suivre le fil de l'histoire, qui remonte à plus de cent ans, que son auteur retrace. L'histoire de ces deux familles traverse des frontières et elle est marquée par les difficultés migratoires de l'époque. Aujourd'hui, le statut de saisonnier n'existe plus, ce qui n'empêche pas que les cheminements migratoires demeurent semés de difficultés.

Ce sont de nombreuses recherches qui ont permis à l'auteur de tisser des liens entre différents documents et le peu d'informations dont il disposait concernant ses grands-parents. Finalement, à l'image d'une mosaïque, morceau par morceau, l'histoire de sa famille paternelle s'est construite pour nous offrir un tout harmonieux empreint des touches anecdotiques personnelles.

L'auteur, par cette recherche, tient aussi à mettre en évidence la nécessité pour une société humaine, pour une entreprise ou une institution de conserver et d'ordonner des archives sans lesquelles des pans complets de vies demeurent inconnus. Comme il le mentionne dans son texte ce « travail est aussi une façon de <faire mémoire> car faire mémoire c'est se souvenir, pas seulement se rappeler le passé mais le rendre vivant ! »

L'auteur, Jean-Luc Zarini, de formation commerciale, a travaillé en fiduciaire, au sein de l'École normale de Fribourg (actuelle HEP), du Centre fribourgeois de documentation pédagogique et au sein de ce qui est aujourd'hui la Haute École de Travail Social de Fribourg (HETS-FR). Il collaborera également, en parallèle, durant près de dix ans avec la Bibliothèque du Gibloux. Avant de quitter la HETS-FR, à sa demande, un mandat lui est octroyé : celui d'archiver l'ensemble des documents et informations de cette école pour les 30 premières années de 1972 à 2002. Son parcours professionnel est également marqué par une collaboration bénévole durant plus de trois ans avec LivrEchange (bibliothèque interculturelle) à Fribourg. Aujourd'hui, à la retraite, il offre encore des temps administratifs, comme bénévole, notamment pour Fri-Santé, à Fribourg.

Jean-Luc Zarini

Histoires de migrations italo-helvétiques

Zarini - Leva

Aux sources de ma famille paternelle

Jean-Luc Zarini

Aux sources de ma famille paternelle

Zarini - Leva

Histoires de migrations italo-helvétiques



Image de couverture :

Reproduction photographique Famille Leva, fin des années 1890

(Parents et frères de Marguerite Annette Leva, ma grand-mère paternelle).

Images de quatrième de couverture :

Reproduction des photographies du couple Marguerite Annette Leva

et Joseph Émile Zarini, mes grands-parents paternels.